

《学校だより》 やさしく頼もしい

ときわっ子



令和6年度 第1回
保護者アンケート号

令和6年8月
岐阜市立常磐小学校

7月に実施した、令和6年度第1回学校評価保護者アンケートにご協力いただき、ありがとうございます。スマート連絡帳アンケート機能を利用した今回の調査では、89.4%の保護者の皆様に回答していただくことができました。結果は以下の通りです。これらの結果は、学校評価委員会等でも話題とし、今後の学校運営に役立てていきます。

※ 4…よくあてはまる 3…まあまああてはまる 2…あまりあてはまらない 1…あてはまらない 0…わからない

※【4…よくあてはまる 3…まあまああてはまる】の合計が 90%以上 80%以上 80%未満 (%)

No	項目	4	3	2	1	0
1	学校は、授業参観・懇談、各種通信などにより、教育活動や学校の考え、子どもの様子を分かりやすく伝えている。	30.6	50.0	13.9	4.2	1.4
2	学校は、家庭や地域と協力し合って教育活動を進めている。	28.1	55.2	11.8	3.1	1.7
3	学校は、施設や設備など、教育環境の整備に努めている。	27.4	51.0	15.6	1.4	4.5
4	学校は、学校納入金の集金などの事務を適切に行っている。	69.4	27.4	2.1	0.0	1.0
5	学校は、家庭や地域と連携を図り、子どもの安全や健康に留意している。	36.1	51.7	7.6	2.4	2.1
6	学校の職員は、明るいあいさつや丁寧な話し方で対応している。	42.7	49.0	6.3	0.7	1.4
7	学校の職員は、一人ひとりのよさを認め励まし、つまずきの姿に応じた指導に努めている。	33.0	50.0	9.7	2.8	4.5
8	学校は、道徳の時間の指導や日常の指導を通して、心の教育に取り組んでいる。	27.8	54.2	9.7	1.7	6.6
9	学校は、アンケートやいじめを見逃さない日など、いじめ防止に取り組んでいる。	47.2	45.8	4.9	0.7	1.4
10	お子さまは、授業が楽しく分かりやすいと言っている。	24.7	50.0	18.4	3.8	3.1
11	お子さまは、漢字や計算などの基礎的な力を付けるために努力をしている。	29.9	52.8	13.2	2.4	1.7
12	お子さまは、進んで読書をしている。	31.6	25.0	29.2	10.8	3.5
13	お子さまは、英語科の学習に熱心に取り組んでいる。	19.4	40.3	25.3	10.4	4.5
14	お子さまは、明るいあいさつをしている。	29.5	47.6	17.4	3.8	1.7
15	お子さまは、うまくいかない時なども、続けてがんばろうとしている。	22.2	53.8	19.1	3.5	1.4
16	お子さまは、言葉遣いをはじめ、仲間を大切にしている。	30.9	57.3	8.7	1.0	2.1
17	お子さまは、学校に楽しく行っている。	45.5	43.4	6.9	2.1	2.1
18	保護者（あなた）は、子どもに基本的な生活習慣が身に付くようにしている。	32.3	58.3	9.0	0.0	0.3
19	保護者（あなた）は、ゲームやスマホなど「我が家のルール」を決めて守るようにしている。	36.1	48.3	12.5	1.7	1.4
令和4年度 評価の平均（12月）		39.1	46.5	10.3	2.0	2.1
令和5年度 評価の平均（12月）		41.5	43.8	10.6	2.7	1.4
令和6年度 評価の平均（7月）		33.9	48.0	12.7	3.0	2.4

「4…よくあてはまる」「3…まあまああてはまる」とされた方が90%を超えたのは4（学校納入金の取り扱い）6（学校職員の対応）9（いじめ防止）18（保護者の生活習慣働きかけ）の項目でした。4、9については昨年度から引き続き高い評価を頂いています。一方12（読書）13（英語学習）については60%を下回る評価でした。この項目についてはこれまでの保護者アンケートでも同じような傾向にあり、改善に向けて取り組まなければならない課題だと言えます。

読書について、夏休みを利用して親子読書の取り組みを行いました。日頃から、ご家庭でも読書する機会を作っていただけるとありがたいです。学校においても、図書館利用の機会を増やしたり、タブレット端末での電子書籍の利用を促進したりするなど、読書の機会を増やしていきたいと考えます。

20 お子さんの成長やがんばり、ご意見やご要望等がありましたら、記入願います。

※（・）いただいたご意見・ご要望のまとめ  学校からの回答

1 学校の教育活動に関すること

- ・毎日、楽しく学校に通えているので良かったです。
- ・学校生活も、楽しい様子で、安心して送り出せます。
- ・大人数の中でしか得られない体験や教育、関わり方は家では教えられない部分ですので、勉学はもちろん、そういったところもお願いします。
- ・6年生、最終学年なので、イベントなど子どもたちがよかったと思えるような思い出がたくさんできるといいなと思います。
- ・土曜授業でお弁当を作り、月曜日が振替休業日となることが大変負担です。おにぎりを書いてあっても、子どもはお弁当がいいといえます。おにぎりに統一する等してもらいたいです。
- ・ホームページの更新がすごく減り、学校の様子がわかりにくいです
- ・学校のブログがあまり更新されないため、行事や授業の様子が分からなくて残念です。もう少し更新があると嬉しいです。
- ・ホームページの更新により、子どもの様子が分かると嬉しいです。親と子の会話のひとつとして話題にもなるので、更新をお願いします。

- 
- ・学校であったこと、楽しいと感じたことを家庭で話題にしているとのコメントを多数いただきました。さまざまな活動を通して学びを深められたらと考えます。引き続き、体験的な活動も充実させていきたいと思えます。
 - ・土曜日の教育活動の実施に対して、振替休業日を設けるなど、市教委の方針に従って計画を立てています。また、お弁当作りではご家庭にご協力を頂いています。一律にとはいきませんが、ご家庭の事情に合わせて、ご負担にならないようにと思っています。
 - ・ホームページ更新について、多くのご意見を頂きました。ホームページでの情報を楽しみにして見えるのがとても伝わりました。個人情報や著作権についても配慮しながら学校の様子をお伝えしていきたいと思えます。

2 学校と地域との連携・安全に関すること

- ・熱中症対策をもっとしてもらいたいです。ウォーターサーバーの設置やお茶の配給など。学校の水道水は不味くて飲めず、水筒だけでは帰りまでもたないそうです。
- ・登下校が危険なほどの酷暑です。下校の30～40分間、暑いとスピードが落ちるので1時間歩かせるのは危険だと思います。こうゆう時こそリモート授業を活用してもらいたい。
- ・低学年で携帯を持ってきている子がいるみたいです。GPS等のためなら良いですが、遊びに使うことがあり、ルールを明確にしてほしいです。

- ・子どもが学校でトイレを我慢せず、行きたい時にいける環境（設備）になることを希望しております。
- ・児童靴箱付近の水場の蛇口から水が垂れて流れ続けていることがあります。
- ・体育館のカーテン(暗幕?)が、きちんと光を遮られる状態になると有り難いです。現在かなり劣化しているので…
- ・学校に蜂の巣があると聞きました。駆除していただきたいです。
- ・夏の熱中症、冬の凍結で危険度も増しますので、送迎のため、駐車場を設けてほしいです。



- ・年々暑さが増し、その期間も長くなっています。登下校を含め、ご心配の声をお知らせいただきました。熱中症対策として、アイデアをいただいておりますが、学校からお茶(ペットボトル?)の配給など、定期的に毎日提供するためには膨大な予算が必要となります。登下校中は、日傘やクールタオル等の利用を推奨し、十分な水分補給をするように引き続き促してまいります。また、リモート授業の実施は、学校独自に判断できるものではありませんが、機会があれば話題にあげていきたいと思っております。
- ・安全のためにGPSや携帯端末を携帯することは可です。保管方法や使用方法などを含め、適切な扱い方について伝えていきたいと思っております。ご家庭でもご協力をお願いします。
- ・今年度も、トイレの修繕、漏水箇所の工事、手洗い場の補修など環境整備を進めています。学校施設課への要望も順次行い、安心、安全に生活できるように努めていきたいと思っております。
- ・子どもからも蜂の巣があると報告を受けます。発見したものは職員にて駆除しております。
- ・学校内の駐車スペースは限られています。また、近隣に駐車場できるスペースもない、確保も難しいため、ご不便をお掛けしています。送迎時の時間帯において、ご近所より路上駐車に関する苦情が入ることもありました。迷惑にならないように、ご理解、ご協力をお願いします。

3 学校の教職員の対応に関すること

- ・お忙しい中、保護者の話に耳を傾けてくださりありがとうございます。
- ・子供の興味関心のあることから学びを広げる機会を与えてくださってありがたいです。
- ・先生に丁寧に話を聞いてもらっているようで、子どもが先生への信頼や安心感を持っているのを感じます。
- ・子どもたちの反応や授業の進め方を見させていただきましたが少し不安を感じました。途中で「全然わかんない」と言っている子もいて、これで本当に子どもたちは理解できているのかと心配になりました。



- ・職員へのあたたかいお言葉をいただき、ありがとうございます。学校だけでなく、ご家庭での声掛けなどの協力があり、子どもたちも安心感を持っているのかと思っております。引き続き、児童や保護者の皆様の声に耳を傾けながら進めていければと思っております。
- ・全員が“わかった”といえる授業を目指したいところです。児童の理解度の違いもある中、学級全体での一斉授業、仲間と協働した学びなどいろいろな学習形態にも取り組んでいます。「ここがわからない」と言える児童の育成にも力を入れ、先生や仲間と学んでいける場を生み出したいと思っております。

4 いじめに関すること

- ・いじめアンケートで、いじめではなく、嫌だったことの内容だけど、そのことに丁寧に向き合ってください、連絡もくださり、とても安心しました。
- ・いじめまではいかないけど、子どもが嫌な思いをしていることに目が行き届いていない。
- ・子どもに対してのフォローが弱く、違和感と戸惑いを覚えます。



- ・「いじめアンケート」にご協力くださり、ありがとうございます。学校や家庭でいろいろなサインを出すことがあります。子どもたちの声や様子に寄り添えるように努力してまいります。タイムリーに子どもたちのサインを受け取れないこともあるかと思っております。ご家庭でも気づかれたことがありましたらお知らせください。
- ・タブレット端末での「ここタン」入力や普段の声掛けなどにより、子どもたちの悩みや困りごとをキャッチし、相談できる体制を整えてまいります。

5 児童の生活や学習に関すること

(生活)

- ・日直の仕事などがあると、とても嬉しそうに話してくれます。
- ・声をかけるとお手伝いを頑張ってくれる。
- ・委員会や校外学習など、高学年ならではの活動を楽しみにしている様子があります。
- ・20分休みの時に、ドッチボール以外のボールを使った遊びが出来る様になると良いと思います。子供たちに色々なスポーツや遊びに触れ合う機会を増やして欲しいです。
- ・前向き給食はいつ終わりますか？皆で楽しく食べる食育はもうしないのですか？
- ・給食の食べる量を子どもそれぞれ違うので臨機応変に対応して頂きたい。

(学習)

- ・毎日の宿題も自分から始めることが多くなりました。
- ・授業がわかりやすく、先生が熱心に教えてくれて、嬉しいと言っています。
- ・最近は英語の勉強を頑張っている。
- ・プールが楽しくできて良かったそうで、泳げるようになり成長も感じました。夏休み前までプールの授業をやってほしかった。
- ・宿題のやり方をもう少し丁寧に子どもに説明して頂けるとありがたいです。
- ・中学校に入ると、英語で困る事が多いと聞いています（単語がかけて当たり前、読めて当たり前等）塾など行かずとも、小学校のうちから困らない対策や、やり方が授業であるとありがたいなと思っています。

- 
- ・今後もいろいろな活動や体験の機会を生かして学びを深めていきたいと思っています。
 - ・今年度は中休みの時間を5分延長し、遊べる時間を確保しました。運動場のスペースは限られているため、休み時間のルールの中で遊んでいる状況です。今年度はオリンピックやパラリンピックもあり、いろいろなスポーツを知った児童もいることかと思っています。多様なスポーツや遊びに触れる機会を検討していきたいと思っています。
 - ・食育の観点から食を大切にすることにも触れていきますが、食べる量に関して、個に合わせて調整できるように今後も継続して対応していきます。
 - ・コロナ禍のような黙食は行っていませんが、食べる時間、放送を聞く時間などに配慮し、給食時間を過ごしています。
 - ・今年度も2時間続きで水泳の授業を実施しました。6月10日のプール開きより開始し、夏休み前まで、予備日を考慮して予定を組んでいました。早くに終了した学年もありましたが、授業時数の関係もあり、ご理解いただければ幸いです。
 - ・岐阜市は1年生から英語に触れる機会を位置づけています。中学校に向けて、小学校では楽しく英語に触れ、学んでいるところです。教科担任、ALT、イングリッシュボランティアが協力しながら指導の充実に当たっていきます。

6 その他

- ・家庭でのタブレット端末の設定について、どこをどのように設定してくるのか細かく指示していただけるとわかりやすいです。
- ・PTAについて、各家庭への加入の希望調査がなく、入学と同時に加入することになっていました。保護者への調査はないのでしょうか？また、役員をやってみて良い事も悪い事も色々なことを感じさせられましたが、意見を伝える機会もありませんでした。PTAについて今後の活動などを見直していただきたいと思っています。

- 
- ・タブレット端末の利用が浸透し、1年生も活用する姿がたくさん見られます。タブレット端末の設定や不具合対応、バージョンアップの際にはご家庭にもご協力いただいています。十分な説明ができていないこともありご迷惑をお掛けします。学校でも対応が明確になっていない部分もあり、十分な説明ができない場合もありますが、ご不明な点はお尋ねください。
 - ・PTAについてのご意見は、PTA本部と情報共有させていただきます。